

PEALE, en remontant le Meramec, affluent du Mississipi : ces deux savans ont fait justice de la fable à laquelle la petite ville bâtie sur ses bords doit le nom de *Lilliput*, parce qu'on prétendait que ces terres ne contenaient que les ossemens d'une race de pygmées.

On a invariablement rencontré, dans tous ces tertres et aux environs, dit M. Warden, des débris de poterie. Ceux qu'on a recueillis vers le nord et sur les rives du lac Érié, sont en général grossiers et mal faits, tandis que les fragmens extraits des tombeaux situés le long de l'Ohio sont bien travaillés et bien polis. Ces monumens, dit M. de Humboldt, que l'on regarde comme des lieux de sépulture de grandes communes, sont le plus souvent placés au confluent des rivières, sur les points les plus favorables au commerce. La base des *tumuli* est ronde ou de forme ovale : ils sont généralement coniques, quelquefois aplatis au sommet, comme pour servir aux sacrifices ou à d'autres cérémonies qui doivent être vues par une grande masse de peuple à la fois. Près de *Paint-Creek* et de Saint-Louis, il y en a de deux à trois étages ; ils rappellent par leur forme les *teocallis* mexicains et les pyramides à gradins de l'Égypte et de l'Asie occidentale. Les *tumuli* sont construits, partie en terre et partie en pierres jetées les unes sur les autres. Outre les différentes espèces de poterie dont on a fait mention, on y a trouvé des haches, des vases et ornemens de cuivre, un peu de fer, une grande masse de peuplé à la fois. (près de *Marietta*) et peut-être de l'or, (près de *Chillicothe*). Les grands *tumuli* de 80 à 150 pieds de haut, continue M. de Humboldt, doivent être considérés tout-à-fait à part. Ils sont le plus souvent isolés ; d'autres fois aussi, ils semblent être du même âge que les fortifications auxquelles on les trouve liés. En général, ce sont des constructions moins caractéristiques que les fortifications, et ils peuvent être dûs à des peuples qui n'ont eu aucune communication entr'eux ; aussi les deux Amériques, le nord de l'Asie et toute l'Europe orientale en sont couverts.

*A continuer.*

## LES PREMIÈRES ANNÉES DE CHRISTOPHE COLOMB.

Nous avons dessein de donner, dans ce premier numéro de *l'Encyclopédie Canadienne*, une Notice Biographique sur Samuel de CHAMPLAIN, fondateur de Québec, et premier gouverneur du Canada ; mais les documens nécessaires ne nous étant pas encore tombés sans la main, nous remplacerons cet article, (que nous espérons pouvoir donner dans notre second numéro,) par la traduction littérale d'une notice publiée dernièrement à Gènes, et